

HORAS DE DESPACHO
Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

Teléfono n.º 27—Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO

	Ptas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	00
Id. atrasado	10	00

PALMA

Teatro Principal.—Para esta noche se anuncia el estreno de la celebrada comedia de Perez Logia «La casa de la Toyas».

Cuplet.—El último número de la revista *El Cine* publica en su página mundial el cuplet *La triste cautiva*, letra de E. J. de Val y música de nuestro paisano D. Pascual Martorell.

Para la Exposición regional.—La Junta directiva del Circulo Mallorquín ha acordado conceder mil pesetas para la Exposición de Pintura proyectada. Digna de aplauso es la iniciativa de dicha sociedad que de ser imitada, como es de suponer, por otras entidades, hará que el certamen en proyecto tenga toda la importancia requerida.

La situación de Barcelona

Los vapores no admiten carga

Ayer el vapor rápido regresó de Barcelona, con la misma carga que embarcó el domingo anterior en este puerto.

La «Isteña» continuó ayer no admitiendo carga de ninguna clase, ni paquetes de encargo para el rápido que saldrá esta noche.

En esta recibida ayer de Barcelona por un comerciante, tratante en cerdos, se le manifestó que suspenda todo embarque de cerdos hasta nuevo aviso.
Sabemos también que el viernes varios comerciantes, exportadores de dicho ganado, recibieron telegramas de Barcelona que embarcaban en el vapor «Bellver», todo el ganado de cerda que tuviesen adquirido, y que en adelante se abstuviesen de hacer nuevas compras hasta nuevo aviso.
Así es que el vapor «Bellver» embarcó cuatrocientos y pico de cabezas.

Persona que regresó ayer de Barcelona, manifestó que ayer noche se esperaba un conflicto en dicha capital con motivo del cobro del semanal.

En honor de la Inmaculada

El Circulo de Oneros Católicos celebrará una grandiosa víspera literario musical para solemnizar la festividad de la Inmaculada Concepción el día 8 de Diciembre a las ocho y media de la noche.

Programa

- 1.º—Sinfonía. 2.º—D. Casco por el M. I. señor don Nadal Garau, Canónigo Doctoral. 3.º—El delirio de una Virgen; dueto de bandurria y guitarra por los señores Vicens y Vch. 4.º—Lectura de poesías por los señores Tous y Marco y Miralles. 5.º—Pieza musical. 6.º—Lectura de poesías por los señores Peña y Moragas. 7.º—Varias piezas por el dueto de guitarra y bandurria. 8.º—Proyección de una interesante película. 9.º—Pieza musical. 10.º—E. juguete cómico en un acto y en prosa, de Vital Aza, titulada «Parada y Fondo» por los señores Ferrer (G), Oliver, Noguera (B) y Matas.

Habá b. bandeja.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena, el astrónomo Sifojón hace los siguientes pronósticos:

El domingo 7, actuará una depresión en Irlanda y otra se acercará en el Cantábrico. Seguirán produciéndose lluvias, particularmente desde el NO. y N. al Centro con vientos del tercer cuadrante.

Del 8 al 9, persistirá una depresión en el Cantábrico y pasará un secundario por Portugal y centro de España. Ocasionalmente lluvias, singularmente desde el O. a las regiones centrales, con vientos del tercer al cuarto cuadrante.

El miércoles 10, llegará a las Islas Británicas, un centro borrascoso y se señalarán ráfagas de fuerza en la Península y en el Mediterráneo superior. Se registrarán lluvias, especialmente desde el Cantábrico al paralelo central, con vientos de entre SO y NO.

El jueves 11, se hallará en el mar del Norte el centro borrascoso de las Islas Británicas formando mínimos secundarios en el Mediterráneo. Producción de lluvias, principalmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos del tercer al cuarto cuadrante.

El viernes 12, persistirán los ráfagos perturbadores del mar del Norte y del Mediterráneo y otra depresión se presentará en el SO de la Península. Por la acción de estos elementos se señalarán algunas lluvias, particularmente en el N., NE. y O., con vientos variables.

El sábado 13, habrá una depresión en el Cantábrico y quedarán bajas presiones en el Mediterráneo. Se registrarán algunas lluvias, singularmente en la mitad septentrional, con vientos de diverso rumbo.

Del 14 al 15, actuará una importante depresión en el NO de Francia y se acercará otra secundaria en el Mediterráneo entre Barcelona y golfo de León. Cursará lluvias, especialmente desde el NO. y N. a las regiones centrales, con vientos del tercer al cuarto cuadrante.

Las subsistencias

Trigo y harinas

El Gobernador civil de la provincia recibió ayer del diputado a Cortes por esta isla don Antonio Maura, el siguiente telegrama: «Conestando a su amable telegrama tie-

ne el gusto de manifestarle que con el mayor gusto se asociará a cualquier gestión que los representantes de Baleares hagan para el más urgente envío a esa isla de trigo intervenido».

También recibió dicha autoridad, el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación: «Recibo su telegrama e intereso al ministro de Abastecimientos la necesidad de proveer de trigo y harina a estas islas».

Sobre las tasas
En la sesión celebrada anoche por el Ayuntamiento se acordó, a propuesta del concejal señor Obrador, transmitir al Presidente del Consejo de Ministros y al Ministro de Abastecimientos el siguiente telegrama:

«Publicación de tasas remitidas por superioridad para regular venta sustancias alimenticias producido estado verdadera alarma por desproporción enorme entre tasa y precios adquisitiva directa productores. Ayuntamiento desoso conyugar conflicto grave acuerdo voto unánime suplicar revisión tasa teniendo cuenta realidad precio y gastos transporte ó indicando punto en que poder proveerse para atender abastecimiento artículos de primera necesidad».

Justicia evidente reclamación vecindario mueve Corporación elevar esta súplica. Acalde, Francisco Barceló».

Un incidente en el Juzgado

Otra carta

Hemos recibido la siguiente carta: Palma de Mallorca 5 de Diciembre de 1919

Señor Director de LA ALMUDAINA. Presencia.

Muy señor mío: Le ruego inserte en el periódico de su digna dirección lo siguiente que hace referencia a otro comunicado publicado el día 4 de los corrientes.

Y dándole anticipadas gracias me dirijo de V. sffmo. y s. s. q. e. s. m.—Mateo Ferragut.

Ma he enterado del comunicado que publica el practrador don Francisco Pizá en segunda plana del periódico LA ALMUDAINA del día 4 de esta mes, relatando un suceso acaecido en el local del Juzgado, que refiera a él y a mí y como el hecho ha dado motivo a la instrucción de diligencias de carácter reservado, no quiero ocuparme de él en las columnas de los periódicos hasta tanto haya terminado la función judicial limitándome por ahora a negar la exactitud de la relación del señor Pizá.



Esta tarde a las seis dará en el Circulo Mallorquín un recital la distinguida pianista Anita March.

Ejecutará el siguiente programa: 1.ª parte.—Preludio, Rachmaninoff.—Sonata (Op 90). Beethoven.—Smata Mozart.—Scherzo, Chopin. 2.ª parte.—Música del maestro Granados 3.ª parte.—Je t'aime, Grieg.—Passepied, Bach.—Arabesque, Debussy.—Nocturno V., Chopin.—Tristán é Isolda (Musette de Isolda) Wagner Liszt.

Ayer tarde a las cuatro en la Iglesia de Montesión, en la capilla de las Reliquias tuvo lugar el enlace de la bella y distinguida señorita Anita Garau y Armet, hija de nuestro amigo don Mateo, ex Diputado a Cortes, con don Pedro Noguera Carbonell, capitán de la Marina Mercante, oficial del vaporcito «Salvador».

Bendijo la boda el Rdo. don Antonio Bosch, Maestro de ceremonias de nuestra Santa Iglesia Catedral.

Actuaron de testigos por parte de la novia su hermano don Pedro y su primo don Carlos Garau y por parte del novio el teniente de Navío don Luis de Póbil y su hermano político don Antonio Bauzá, oficial del Ejército.

Desempeños a los recién casados inexcusables dichas en su nuevo estado.

En el vapor «Rey Jaime I», llegaron ayer de Barcelona don Antonio Ferragut, don Jaime Forner, don Valentín Anglés, don Guillermo y don José Alcover, don Andrés Guillero, don Lorenzo March, don Bartolomé Arborea, don Alfonso Zayas, don Juan Bosch y señora, don Miguel Clar, don Antonio Moutaner, don Arturo Pomar, don Ernesto Escalas y don León Olin.

También regresó en dicho buque nuestro amigo y colaborador don Antonio Pol.

Ayer llegó en el rápido de Barcelona nuestro distinguido amigo y colaborador el coronel de Sanidad militar don Bernardo Riera, como dijimos para pasar varios días al lado de su familia.

También llegó en dicho buque el arquitecto don Miguel Madorell, que regresará esta noche a Barcelona.

Cuestiones obreras

Las lavanderas

El Gobernador civil de la provincia aprobó ayer el Reglamento de la nueva sociedad de lavanderas, planchadoras y sus similares que bajo el título «La Flor de Mayo» se ha constituido en esta ciudad.

Los gasistas

El Gobernador tiene convocados para esta mañana a los obreros gasistas para ver de dar solución a la cuestión planteada con las compañías.

CULTOS

Para mañana

Concluyen en S. Jaime dedicadas a la Inmaculada Concepción: Exposición a las seis; a las diez Horas menores y Misa mayor solemnemente con sermón por el Rdo. P. Antonio Thomás, S. S. C. C.; por la tarde a las cuatro se vestirá el escapulario azul de la Inmaculada Concepción a las personas que lo deseen; a las cinco se cantarán Vísperas y Completas; a las cinco y tres cuartos Rosario, ejercicio del día 8 consagrado al Misterio del día, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno dedicadas a la Inmaculada Concepción

Concluyen en S. Jerónimo: Exposición a las siete; a las diez Misa cantada; por la tarde a las seis y media Misa, novena de la Inmaculada, Te Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en Montesión: Exposición al final de la misa de las seis y media; a las ocho, misa de Comunión general; por la tarde a las seis Rosario, Trisagio, Mariano, Te Deum, reserva de S. D. M. y besamanos a la Virgen.

Continúan en Sta. Teresa: Exposición y misa a las seis; a las nueve Misa cantada; por la tarde a las seis y media Rosario, ejercicio en honor de la Inmaculada y reserva de S. D. M.

Continúan en Santa Magdalena: Exposición a las seis y cuarto; a las diez Misa cantada; por la tarde a las seis y media Rosario, ejercicio del día

8 consagrado a la Inmaculada y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En obsequio de la Inmaculada Concepción de María.

En la Catedral Basílica, a las siete, Oficio matutino en el altar de la Purísima; a las ocho misa de Comunión general en el altar mayor; a las nueve y media Prima, Tercia y Misa Pontifical con sermón por el Rdo. D. Anacleto Canals, Pbro. Después de la Misa mayor se dará la Bendición Papal; por la tarde a las cuatro Vísperas, procesión, Completas solemnes y el ejercicio del día 8.

En Santa Eulalia, a las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María; por la tarde a las seis y media Rosario, exposición del Santísimo y el ejercicio mensual de las Hijas de María con sermón por el Rdo. señor Director.

En San Nicolás, a las siete y media, misa de Comunión general con plática para los Congregantes y devotos de la Inmaculada por el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Arcopreste; a las diez, con exposición del Santísimo, se cantará Tercia y la Misa mayor, cantándose por ruido como la del Maestro don Pablo Coll, dedicada a la Inmaculada, y después del Evangelio predicará el Rdo. don José Auba, Cura-Económico de Santa Eulalia; por la tarde a las siete, después del Rosario, se practicará con toda solemnidad la Felicitación Sabatina, con música, cánticos y sermón por el Rdo. P. Antonio Thomás, de los SS. CC. Se gana Indulgencia plenaria.

En la Concepción, a las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María, con plática por el M. I. señor Director, renovándose, después de la misa, el acto de consa-

gración a la Virgen; a las diez exposición del Santísimo y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Victorio Martín, O. S. A.; por la tarde a las seis meditación y el ejercicio del día 8.

Las Asociadas velarán a Jesús Sacramentado desde las doce de la mañana a las seis de la tarde.

En los Capuchinos, a las siete y media, misa de Comunión general con plática por el Rdo. P. Félix Sánchez, O. S. A.; a las diez Misa solemne cantada por la Capilla Seráfica; por la tarde a las seis Rdo. Trisagio Mariano cantado y sermón, terminando con la Absolución general. Se gana Indulgencia plenaria.

En Santa Clara, a las diez y media, Misa mayor con exposición y sermón por el Rdo. don Guillermo Puigerver, Pbro.; por la tarde a las seis, exposición de S. D. M., Corona de la Virgen y el ejercicio del día 8 consagrado a la Inmaculada.

En San Francisco, a las ocho, misa de Comunión general para los Terciarios y Cofrades de la Purísima; por la tarde a las cinco y media Corona, Trisagio cantado por el pueblo y continuación de la novena con sermón por el Rdo. P. Miguel Maras, O. O.

En San Felipe Neri, a las siete y media, el ejercicio del día 8 el que se repetirá por la noche con exposición del Smo. Sacramento.

En San Juan, a las siete y media, misa de Comunión general, y al año checker el ejercicio del día 8 con música.

En la Concepción, por la noche, después del Rosario, novena de Nuestra Señora de Belén, con sermón por un P. de la Comunidad.

A la Purísima Concepción en la Catedral ó Concepción.



Declaraciones del Sr. Amado

Madrid 5 a las 20

El Gobernador Civil de Barcelona ha hecho entre otras las siguientes manifestaciones:

Creo que la situación de Barcelona es grave, pero a mi me parece que si se tuviera la fortuna de encerrarla en breve plazo, no se llegaría a la paralización total de la vida de Barcelona, pues en medio de la lamentable lucha encubierta, se puede observar con qué disciplina y con qué afán tratan de hacer de conexiones violentas todos los elementos que integran este período álgido del problema social.

De momento sin desdoro para nadie desahuciendo equívocos y borrando prevenciones, la solución sería el cumplimiento de la Real orden de 13 de Noviembre, que es la que contiene las bases firmadas en el Ayuntamiento en un día de gran satisfacción y de alegría por Barcelona, día que marca un camino, al que es indispensable volver para bien de todos y de la prosperidad del país.

Como solución definitiva no hay otra que la inmediata discusión de los proyectos presentados en el Senado, especialmente los de sindicación profesional y contrato de trabajo para que, con todas las modificaciones que se considere convenientes por el Parlamento, poderlos llevar como leyes a la Gaceta.

Causa a todos los que conocemos bien lo que acontece en Barcelona y Cataluña profusa pena e inmenso dolor ver como allí se agrava el mal y la situación y se lucha aquí en Madrid por personalismos, discutiéndose hechos pasados, y se concentra la atención de los miembros políticos y de las Cortes en cuestiones que realmente no afectan a la vida y a la tranquilidad de la nación y en cambio en las estanterías de la Alta Cámara reposan los gérmenes nuevos y positivos de la tranquilidad, del bienestar, del engrandecimiento de Barcelona y de otras muchas ciudades de España, cuya paz se va alterando seriamente día en día con motivo de los conflictos.

Exy bastante bien entendido de cuanto se relaciona con el asunto militar y lamento mucho que otra vez se haya tratado de presentar a dicho elemento en la política, perturbando la normalidad de la vida nacional, y esto no es cierto.

La nota oficiosa publicada en «La Correspondencia Militar» y que apa-

reció después en todos los periódicos evidencia claramente que el arma de infantería no ha querido ni quiere sino ventilar un pleito suyo íntimo con arrogio a los dictados de su conciencia y sin apartarse un solo momento de cuanto previenen leyes y reglamentos.

El ejército tiene una decidida aversión a mezclarse para nada en la política y el arma de infantería, según he podido yo mismo apreciar, siente profundo dolor de que se haya hecho contra su voluntad y sin culpa alguna suya de un problema que tiene el derecho de ventilar en su seno sin escándalo alguno, una apasionada cuestión política.

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 5 a las 20

La representación de Suiza en la Liga de las Naciones

Zurich.—La representación de Suiza en la Liga Internacional de la Sociedad de las Naciones la formarán André Mercier, Luis Favre, Paul Aely, G. Jay Nipoud Zger y Alfredo Silbernagel.

Porque no firma Alemania

Basilea.—«La Europa Press» dice que sabe que el Gobierno alemán tiene el propósito de no contestar a la nota de los aliados, relativa a los prisioneros de guerra, que encargará a Lersner que discuta esta cuestión con el secretario de la Conferencia de París.

Los argumentos que Lersner esgrimirá son: Que el armisticio no ha sido violado, pues la escuadra alemana de Scapa Flow, fué echada a pique antes de agosto, o sea antes de la promesa que la Entente niega mantener ahora Respeto al material que aun no ha sido entregado, es muy poco importante para justificar la detención de más 400 000 prisioneros. El Tratado en ratificación por Alemania no puede tampoco alegarse, puesto que fué la primera en ratificar el Tratado comprometiéndose en 14 de octubre a firmar el protocolo de ratificación, prometiendo además la exacta ejecución de las cláusulas en él comprendidas.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 5 a las 23

Sobre el envío de nuevas tropas a Siberia

Londres.—Un telegrama de Tokio dice que el Ministro de la guerra rehusa el envío de nuevas tropas a Siberia.

Varios ministros se oponen a ello con energía.

Se cree probable que ello ocasione nueva crisis.

El Japón ayudará a Denkin y Koltchack

Londres.—Un telegrama expedido por el general Denkin, anuncia que el jefe de la misión japonesa cerca de Denkin, ha declarado que la finalidad de la misión es favorecer el desarrollo de las relaciones amistosas entre Rusia y el Japón. El Japón, ha añadido, está dispuesto a enviar tropas a Rusia para ayudar a Denkin y al almirante Koltchak en su lucha contra los bolchevitas. El Japón no persigue ninguna idea interesada y solamente en su deseo ver reinar el orden en Rusia.

La paz y el problema mejicano

Nueva York.—Bastantes parlamentarios creen que antes de firmarse el tratado de paz, se debe resolver de una vez el problema mejicano, pues la situación es insostenible.

El ejército bolchevik vive sobre ruinas

Estocolmo.—Comunican de Helsingfors que personas llegadas a Rosov y que han estado a la retaguardia de las tropas soviéticas, dicen que todas las ciudades y aldeas por donde pasa el ejército rojo son saqueadas y luego arrasadas.

Añaden dichos viajeros que los soldados tienen que proveerse por sí mismos de víveres, pues los comisarios del pueblo se encuestran imposibilitados para hacerlo, debido a las continuas revueltas de los aldeanos.

Agreden que el número de desertiones aumenta cada día en el referido ejército, resultando los oficiales importantes para impedirlo, así como para mantener la disciplina entre sus fuerzas.

La ocupación de la cuenca del Rin

Paris.—M. Bare, en «L'Eclair» dice que el Gobierno de Halle, si los aliados no dan al mariscal Foch permiso para ocupar la cuenca del Rin, Francia perderá el beneficio de la victoria y antes de un año los soldados franceses serán brutalmente invitados a abandonar la orilla izquierda del Rin.

Declaraciones de Scheidemann

Un corresponsal parisiense ha celebrado una entrevista con Scheidemann.

«¿Qué piensa usted de las relaciones futuras entre Francia y Alemania?» —Las relaciones son difíciles en este momento. La cuestión de los prisioneros de guerra apasiona a nuestro

pueblo y hará esta situación penosa, pero no irremediable.

«¿Ojala usted que Alemania pudiese y debe ejecutar las cláusulas del tratado?»

«Ciertamente. Hay que hacerlo así, porque ha firmado, y todo pueblo debe hacer honor a su firma.»

«¿No cree usted posible una repetición de la isla de Eib?»

«No es posible la vuelta del ex-emperador ni del ex-emperatriz. No se arriesgarán a ello.»

«¿Ni sus con los mil tates y auxiliados por sus partidarios?»

«¿Dónde los encontrarían? Y aun que los encontraran, antes de llegar a Berlín todo el pueblo se declararía inmediatamente en huelga contra la restauración. No habría agua, ni luz, ni electricidad, y toda la vida quedaría suspendida, pues nuestro pueblo odia a los que le llevaron a la ruina. Sin embargo, no niego la gravedad del peligro. Reconozco que ha habido en estos últimos tiempos un movimiento nacionalista y hemos tenido nuestras preocupaciones; pero la mejor y más fuerte defensa contra la restauración monárquica está en el pueblo alemán, que no ha olvidado lo que ha sufrido ni tampoco a los que han sido la causa de sus sufrimientos.»

En San Felipe Neri, a las siete y media, el ejercicio del día 8 el que se repetirá por la noche con exposición del Smo. Sacramento.

En San Juan, a las siete y media, misa de Comunión general, y al año checker el ejercicio del día 8 con música.

En la Concepción, por la noche, después del Rosario, novena de Nuestra Señora de Belén, con sermón por un P. de la Comunidad.

A la Purísima Concepción en la Catedral ó Concepción.

La cuestión militar

Madrid 5 a las 24

Lo que dicen Romanones y Sanchez Toca

Hablando el Conde de Romanones dijo a los periodistas que no ocurrirán nada estos días; pueden, pues, estar tranquilos.

El martes a las Cortes, Los periodistas.—¿Va a cazar mucho?

Romanones.—Tiraré a las perdices; no tengo buen ojo para ninguna pieza mayor.

Luego hablamos con el señor Sánchez Toca quien dijo, refiriéndose a los romanones de crisis:

Son fantasmas que producen un estado ficticio; es una sugestión de crisis.

Periodistas.—Pues hoy se ha comentado la visita de V. al general Tovar.

Sánchez Toca.—Sí; estuve a verte porque está enfermo.

Periodistas.—¿Se mandará por fin el fallo del Tribunal de honor al Supremo de Guerra y Marina?

Sánchez Toca.—El general Tovar está luchando hace mes y medio entre dos deberes, pero no sé todavía que hará.

Periodistas.—¿La considera V. ministro de la Guerra dentro de pocos días?

Sánchez Toca.—Sí... dijo sonriendo, y añadió, en esto lo que ocurre es que aunque el Gobierno consiguiera habilitarse, como se ha producido un estado de opinión, al mandar el primer fallo al Supremo, nosotros no podríamos menos de incorporarnos a ese estado de opinión y por eso este segundo fallo también debe ir a dicho Tribunal Supremo.

Periodistas.—¿Habría Consejo?

Sánchez Toca.—No, hasta el lunes, se espera el regreso del Rep.

Periodistas.—¿Cuándo se irá a las Cortes?

Sánchez Toca.—Creo que el martes; al menos eso es nuestro propósito.

POLÍTICA

Madrid 5 a las 20

Los socialistas

En la Casa del Pueblo se reunió la Agrupación Socialista para tratar de las próximas elecciones municipales.

Acordó rechazar cualquier alianza con otros partidos y presentar candidatos por todos los distritos de Madrid.

De conflictos sociales y de subsistencias

Madrid 5 a las 20

Los procesados por el descarrilamiento de Bilbao, absueltos

Bilbao.—Terminó la vista de la causa por el descarrilamiento de la Peña, ocurrido durante los sucesos de 1917, que tantas víctimas costó, proceso en el que el fiscal pedía la pena de muerte para 18 de los procesados.

El veredicto del jurado fué de inculpatibilidad, declarando que ninguno de los procesados era culpable del levantamiento de los rieles que causó el descarrilamiento.

El fiscal pidió la revisión de la causa

CINE MODERNO

Hoy á las 11 en matiné y mañana á las 3 1/2

Estreno de la colosal serie norte-americana de la acreditada marca PARAMOUNT

Quien es el número uno? ó la banda de la triple T

Grandes regalos:

PROTAGONISTA

CATALINA CLIFFORT

Gran Creación

CINEMATOGRAFICA

Grandes regalos:

EN SANTA CATALINA

A LAS 3 Y MEDIA

1.ª Jornada: **QUIEN ES EL NUMERO UNO?**

Estreno de la película norte-americana: **EL JINETE DE HIERRO**

por nuevo jurado, pero la Sala denegó la petición.

La sentencia fué absoluta.

El «lock out» en Tortosa

Tortosa.—Han estado en ésta varios socios de la Federación Patronal de Barcelona.

Aunque actualmente se trabaja y están abiertos todos los comercios, se da como seguro que gracias a las gestiones de aquellos señores, el lunes próximo se declarará el «lock out».

Madrid 5 a las 24

Los operarios de la Tabacalera piden aumento de salarios

El comité de la Federación de la Tabacalera española, acompañado del diputado socialista señor Sborit, visitó al ministro de Hacienda, señor Bugallal, exponiéndole el disgusto de los operarios contra la Tabacalera, pues no ha concesso la Compañía a la petición de aumento de un cincuenta por ciento que le hicieron en el mes de Octubre último.

El ministro aseguró que invitaría a la Compañía a entrar en negociaciones con la Federación.

El comité permanecerá en Madrid esperando el resultado de las gestiones.

La Federación madrileña declara el «lock out» el 13 del actual

La Federación madrileña de los gremios de construcción ha circulado hoy entre los patronos órdenes de declarar el «lock out» para mañana sábado.

Los patronos del ramo de construcción procederán mañana a primera hora al despido de los operarios, con arreglo a las instrucciones dadas por la Federación.

El alcalde ha dirigido una comunicación al presidente de la Federación Patronal señor Junoy, recordándole que para declarar el «lock out» debe avisarse con una semana de anticipación al presidente del Instituto de Reformas Sociales, por lo cual está fuera de la ley y espera de ellos que así lo hagan.

A última hora de la tarde la Federación Patronal ha acordado declarar el «lock out» el día 13 de los corrientes, motivado esto por el oficio del alcalde.

Esta noche la Federación Patronal presentará los oficios para declarar el «lock out» en el plazo legal.

El conflicto del tabaco

Ferrol.—A causa de la falta de ta-

baco los fumadores están exasperados.

El obrero José Romero se presentó en un despacho de vinos, propiedad de Andía Seco, en donde se expendía tabaco.

Romero pidió una cajetilla, contándole que no tenía y entonces se entabló acalorada discusión en la que intervino un hermano del tabacalero a quien Romero dió dos cuchilladas, matándolo.

El conflicto de Málaga. Los coches de los hoteles circulan custodiados por la fuerza pública

Málaga.—Han comenzado a circular los coches de los hoteles, custodiados por la fuerza pública.

Se han enviado fuerzas a Alhambra de la Torre para evitar que los huelguistas impidan salir los coches.

Los obreros de Ecija han acordado que no salga trigo para el distrito de Málaga, mientras el alcalde no dé una relación exacta del trigo en existencia.

La benemérita del puesto de Poniente estuvo a huelguistas, supuestos autores de la agresión a un esquirel.

La Federación ha expresado el propósito de aceptar el laudo que se dicte, añadiendo que al momento se nombren árbitros y cesará la huelga general volviendo todos los obreros al trabajo.

Noticias varias

Madrid 5 a las 14

La «Gaceta»

La Gaceta de Madrid publica una disposición ampliando hasta el día 14 el plazo para la elección de compromisarios en los partidos judiciales y fijando para el 28 la elección en las capitales para la renovación de la Junta de Patronato de los médicos titulares.

El equipo militar de Santander

El Rey revisó el equipo militar venido de Santander, entregándole los oficiales un mensaje y los periodistas una placa de plata con las firmas de las autoridades santanderinas.

El Rey les invitó a almorzar.

Nuevo Gentilhombre

Ha jurado el cargo de gentilhombre el teniente coronel Sr. Parrot.

Funerales por los artilleros

En la iglesia del Corazón de Jesús

se ha celebrado funerales por los artilleros fallecidos durante el año.

Asistió a ellos, representando al Monarca, el Conde del Grove.

El Rey de cacería

El Rey marcha esta noche, de cacería, a Madala.

Agitación estudiantil

Entre los estudiantes de Ciencias reina agitación con motivo de la anunciada marcha del catedrático Sr. Rev Pastor a ocupar el Rectorado de la Universidad de Buenos Aires.

Madrid 5 a las 20

Ascensos

Con motivo de las bajas naturales, en Infantería ascenderán dos tenientes coronales, cuatro comandantes, siete capitanes y cinco tenientes y de la escala de reserva tres tenientes.

En Caballería ascenderán cuatro comandantes, cinco capitanes y cinco tenientes de la escala activa y un teniente y un alférez de la escala de reserva.

En artillería ascenderán cuatro capitanes y once tenientes.

En Ingenieros, dos comandantes, dos capitanes y ocho tenientes.

En la Guardia civil, un teniente coronel, dos comandantes, tres capitanes, cuatro tenientes, siete alférezes y nueve sargentos.

Ingresan en este instituto tres tenientes de Infantería.

En Carabineros ascenderán dos alférezes y dos sargentos e ingresa un teniente de Infantería.

En Intendencia ascenderán un coronel, tres comandantes, tres capitanes y seis tenientes y en oficinas militares un escribiente de 1.ª y tres de 2.ª

Ingresan en estas dos aspirantes.

Pruebas de un globo submarino

En el estarque grande de la Casa de Campo se realizaron las pruebas de un globo submarino para el salvamento de los cascos de los buques que se encuentran en el fondo del mar, aparato inventado por el obrero español Francisco Uceda.

El pequeño modelo con el cual se realizaron experiencias, extrajo con gran facilidad repaidas veces del fondo del estanque un pedrusco de unos 16 kilos de peso.

El señor Torres Quevedo, que asistió a las pruebas, felicitó al inventor.

Contra la ocultación de billetes de Navidad

En el ministerio de Hacienda facilitaron hoy una nota diciendo que, para

TEATRO CINE

Hoy prog ama monstruo. Éxito grandioso de la moral película

EL YUGO

y 5.º y 6.º episodios de la serie **LOS MISTERIOS DE NEW-YORK**

MAÑANA 6.º y 7.º EPISODIOS DE HOUDINI

LA PROTECTORA

TEATRO VICTORIA

HOY! **NANTAS** 6 partes por Lina D'Ax

DE 5 A 8 BAILE EN LA PISTA

Mañana 11 y 12 episodios LA NUEVA AURORA.

Cine 'Asistencia Palmesana,

NUEVA EMPRESA

Hoy desde las 3 y media de la tarde en adelante

Último día de los episodios 1.º y 2.º de la serie

EL PROTEGIDO DE SATAN

Además se proyectará la cinta artística en 4 partes LA MUKALLA QUE LLOBA por el celebrado artista SIGNORET.

Lunes. Estreno de **VEJEZ**

dejará el puesto y lo reemplazará el que este importante asunto se resuelva en breve.

El match Carpentier Beckett

Londres.—El encuentro entre Carpentier, campeón de boxeo francés, y Beckett, campeón de Inglaterra, para el campeonato de Europa de todas las categorías, se ha efectuado anoche en el Hibern Stadium, en presencia de una enorme concurrencia y con la asistencia del Príncipe de Gales. A los dos minutos de combate un puñetazo de Carpentier en la barbilla de su adversario, lo ha puesto fuera de combate.

Barcelona 5 a las 23

Sobre el restablecimiento de relaciones entre Francia y el Vaticano

Paris.—Según «Le Matin», aun cuando se trabaja en determinadas conferencias para restablecer las relaciones entre Francia y Vaticano, este no realizará ningún acto ni ninguna gestión oficial ni oficiosa hasta que el Parlamento se haya pronunciado en este sentido.

Añade «Le Matin» que la composición de la nueva Cámara hace esperar

Contra los huelguistas mineros

Washington.—El Gobierno americano ha adoptado varias y eficaces medidas para poner fin a la huelga de los mineros. 97 jueces mineros han sido desautorizados que los tribunales de justicia, por rebeldía criminal y no haber obedecido al decreto que declaraba ilegal la huelga.

Nati y la nueva Cámara

Roma.—La prensa de Milán cree difícil, dada la composición de la Cámara, que Nitti pueda gobernar por sí solo, no siendo improbable la disolución.

CINE IDEAL

Puerta San Antonio

Hoy de 3 y media a 11 noche, 6.ª jornada de

EL BLANCO TRAGICO

por EDDIE MCGLO

Y la interesante película

Cabalgata de los Sueños

(4 partes) y otras.